

ECONOMÍA ASÍ ARRANCA LA DISCUSIÓN DEL PLAN DE DESARROLLO EN EL CONGRESO. P4-5

AGRO. INFORME ESPECIAL SOBRE PANORAMA CAFETERO Roberto Vélez ¿Es posible sacar al café de las bolsas de valores?

> Los cafeteros prendieron las alarmas luego de que la cotización del grano en la Bolsa de Nueva York bajara de US\$1, y Roberto Vélez, gerente de la Federación Nacional de Cafeteros, lanzó la idea de desligar al café de Wall Street. Sin embargo, en entrevista con LR, el ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, dijo que el Gobierno difiere en que esto sea una solución.

# LOS RAUSCH EVALÚAN LLEGAR A CHILE

Jorge Rausch, chef y cofundador del Grupo Rausch, destacó la proyección del concepto 'Local By Rausch'. P10

# Frontera venderá sus activos menos estratégicos

Frontera Energy, que cuenta con 34 bloques en Colombia y produce 60.000 barriles de petróleo por día aproximadamente, dijo que continuamente revisan su portafolio de activos con el fin de vender los menos estratégicos y adquirir otros con mayores oportunidades. Esto se conoció luego de que en el mercado se especulara que la compañía canadiense en los próximos días daría a conocer la venta de algunos de sus activos en Colombia, en donde tienen varios campos como el de Quifa y Guatiquía en el Meta.



FINANZAS

## "No hay que tenerle miedo al crédito"

Marcela Carrasco, presidente de la División Andina de Mastercard, dijo que la clave del crédito es la educación y contó las innovaciones en las tarjetas débito. P17



## Seis de cada 10 proyectos en la Upme son de energía solar

Las energías renovables no convencionales continúan acaparando la atención de las empresas energéticas en el país. Según un informe de la *Unidad* de Planeación Minero-Energética (Upme), de los 610 proyectos que están vigentes en la entidad, 338 son solares, 18 son eólicos y 15 de biomasa. Aunque si bien los proyectos hidráulicos v térmicos tienen una cuota de 188 en este listado, los no convencionales, especialmente los de energía solar, tienen una participación de 63,8% en el consolidado final, situación que deja ver el potencial que hay en este tipo de energía.

**EDITORIAL** 

Alberto Carrasquilla

## Ojalá la suerte del Plan de Desarrollo no sea la misma que la de la Tributaria

El Plan Nacional de Desarrollo debe lograr pasar por el Congreso sin las tradicionales milimetrías políticas. P2

THE WALL STREET JOURNAL

Goldman demuestra que las fintech están desafiando a la industria bancaria

P32-33

GLOBOECONOMÍA

Nueva Zelanda arrancó plan piloto con lecheros para duplicar producción

OCIO

Principales ferias del libro de la región mueven en promedio 650.000 personas

P28-29

### **INDICE**

EDITORIAL	P2
ECONOMÍA	P3
EMPRESAS	P6
RUTA DEL CAFÉ	P11
FINANZAS	P16
GLOBOECONOMÍA	P25
OCIO	P28
ANÁLISIS	P34
CAJA FUERTE	P36

# Frontera revisa sus activos para vender los menos estratégicos

PRODUCCIÓN DE PETRÓLEO EN COLOMBIA

TOP 10 DE FIRMAS POR PRODUCCIÓN

ENERGÍA. LA COMPAÑÍA TIENE 34 BLOQUES EN COLOMBIA Y SUS PRINCIPALES CAMPOS PRODUCTORES SE ENCUENTRAN EN LAS ZONAS DE QUIFA Y GUATIQUÍA, EN EL META

### ROGOTA

En el sector petrolero se estaba especulando que Frontera Energy, que alcanzó una producción de 71.032 barriles de petróleo durante de 2018, podría salir de algunos de sus activos en Colombia. Sin embargo, la compañía le aseguró a LR que "no se pronuncia sobre especu-laciones del mercado" y aclaró que está "revisando su portafolio de activos con el fin de vender los menos estratégicos y adquirir otros con mayores oportunidades", situación que hace constantemente.

Además, Frontera explicó que siempre le han apostado a la administración de un portafolio diversificado de activos con opción de crecimiento, así como a buscar oportunidades estratégicas de aumento de las reservas a través de la participación en las rondas de Ecuador y Colombia, nuevos contratos en Colombia y Perú, explora-ción en Guyana y Colombia, y oportunidades de acuerdos estratégicos de operación con otras compañías.

Al preguntarle a la ANH por estos rumores, la entidad dijo que si esto llegará a ser así, tendrían que notificarlos porque es un cambio al contrato y todas las sesiones y otros negocios deben ser conocidos por la Agencia, no obstante, explicó que la información es confidencial hasta que no sea oficial.

El experto de hidrocarburos, Julio César Vera, señaló que sí está movida se llegará a dar, se traduciría en "un gana-gana, tanto para el país como para la compañía, ya que la firma se podría concentrar en sus activos más productivos y al país llegarían nuevos jugadores que se

1.782 millones % Participación Producción Enero 3.896 gigapies **EPETROL** Autosuficiencia para 5,7 años GEOPARK 865.000 barriles **FRONTERA** 5.54% diarios promedio fue la producción de 2018 5.35% Ingresos petroleros por 1,2% del PIB requieren sostener producción en 860.000 barriles día 4.76% 1.014.962 GranTierra ¿CÓMO ESTÁ FRONTERA ENERGY Mansarovar ENERGY 915.663 La compañía tiene 34 bloques en Colombia 644 577 2 42%

Principales campos productores de Frontera 2,30% 614.964 en el país: son Quifa y Guatiquía en el Meta Producción de Frontera: aproximadamente 60.000 barriles de petróleo por día

LAS CIFRAS DE LA INDUSTRIA



Julio César Vera

"La salida de Frontera Energy de sus activos no estratégicos le permitiría concentrarse en los más productivos. Además, permitiría la entrada de otras empresas al país".

Síganos en: www.larepublica.co Con la crisis del precio del café no afecta a todos los productores por igual.

dedicarían a sacarle mayor provecho a otros campos"

Frontera tiene 34 bloques en Colombia, "los principales campos productores son Quifa y Guatiquía, en el Meta y la producción neta en Colombia es de

## El plan de expansión de la canadiense

Según dijo la compañía listada en la bolsa de Canadá, "la entrada a Ecuador es la tercera iniciativa encaminada a mejorar las perspectivas de crecimiento a mediano y largo plazo, las otras dos son la entrada a Guyana y la incorpóración del bloque VIM-1 en Colombia. En diciembre pasado, Frontera anunció la firma de un acuerdo estratégico con la petrolera CGX Energy, el cual tiene como objetivo financiar los costos de perforación relacionados con dos bloques costa afuera en aguas someras en Guyana; dichos bloques son actualmente propiedad y operados al 100% por una subsidiaria de CGX".

60.000 barriles de petróleo por día", aseguró la firma.

De las declaraciones de Frontera Energy sobre la posible salida de algunos de sus activos en el territorio nacional, hay que tener en cuenta que la firma canadiense no negó dicha movida que sí se llegará a dar, estaría inmersa en un escenario en el que Ecopetrol es el rey en producción de barriles. Por ejemplo, durante el primer mes de este año produjo 14,18 millones de barriles de crudo frente a 1,7 millones producidos por Geopark Colombia durante enero, según las cifras más recientes de Campetrol.

Las compañías que se dedican a este negocio, lograron producir 865,000 barriles de crudo en promedio por día en 2018.

PAOLA ANDREA VARGAS RUBIO

# Abren primera ecoestación eléctrica pública en Santander

De acuerdo con cifras de la Asociación Nacional de Movilidad Sostenible (Andemos), ac-tualmente en el país circulan más de 2.240 vehículos híbridos y eléctricos, un número que ha ido creciendo de forma significativa en los últimos meses.

Es por eso que en algunas de las principales ciudades del país la movilidad sostenible es un foco del sector, con lo cual va se cuentan con más de 40 puntos de carga para este tipo de

El más reciente se inauguró en Bucaramanga, donde actualmente, según datos de Andemos, hay 10 vehículos de este tipo y ahora contará con la primera ecoestación pública del departamento.

Se trata de una iniciativa de la Electrificadora de Santander (Essa) que tuvo una inversión de \$150 millones y en la cual se puede recargar a la vez el 100% de las baterías de dos vehículos, en 30 minutos.

La movilidad eléctrica es la apuesta que hacemos por Santander, con el ánimo de ofrecer una alternativa de solución a la problemática ambiental", señaló Mauricio Montoya Bozzi, gerente de Essa.

CÉSAR D. RODRÍGUEZ FLÓREZ



Actualmente dos vehículos de la Electrificadora de Santander recorren las calles de Bucaramanga y de Barrancabermeja.

INDUSTRIA. LA COMPAÑÍA INCURSIONARÁ EN VARIOS SECTORES

### DE REDUCCIÓN EN LAS TARIFAS DE ENERGÍA ES LA META QUE TRAZÓ ATLAS COPCO EN EL PAÍS PARA ESTE AÑO.

REPRESENTANTE LEGAL TEMPORAL

EL REPRESENTANTE LEGAL TEMPORAL DE LA FUNDACIÓN PARA LA VIVIENDA
COMUNITARIA EL LIQUIDACIÓN CONVOCA A SUS SOCIOS ACTIVOS A ASAMBLEA
GENERAL OBDINARIA, FECHA: Domingo 24 de marzo de 2019. HORA: 1:00.0 A.M. LUGAR:
Salón Múltiple- Carrera 104 N°126 C-41, Bogotá D.C. CONVOCA: REPRESENTANTE LEGAL
LUIS ARMANDO FAJARDO R. ORDEN DEL DÍA: 1. Registro de asistencia; 2. Liamado a lista
y erificación del quórum; 3. Reglamento de la asamblea; 4. Lectura y aprobación del orden
del día; 5. Nombramiento de presidente y secretario de a asamblea; 6. Nombramiento de
la comisión para aprobación del acta; 7. Nombramiento de 60 delegados conforme a los
estatutos de la Fundación; 8. Informe de representante sobre actividades desarrolladas
en el ano 2018; 9. Informe de cómité de Veeduria y negociación:10. Informe de revisor
fiscal; 11. Presentación y aprobación de los estados de la situación financiera año 2018; 12.
Nombramiento del revisor fiscal: 13. Decisiones sobre instalación de Cámaras en el barrio;
14. 5 temas puntuales tratados como inquietudes de los miembros de la fundación; 15. 14. 5 temas puntuales tratados como inquietudes de los miembros de la fundación; 15. Cierre. Pasada una hora de la fijada, en la segunda hora se sesionará con un quórum del 30 %. Para da orden al ingreso, cada persona deberá esta en el listado. LUIS ARMANDO FAJARDO RODRIGUEZ. REPRESENTANTE LEGAL TEMPORAL

# Atlas Copco busca bajar tarifas

La compañía sueca de herramientas y equipos industriales Atlas Copco busca seguir creciendo en Colombia. Para lograrlo, sus estrategias apuntan a reducir 50% las tarifa de energía de sus clientes, así como minimizar el impacto en el ambiente con proyectos de sostenibilidad. El business line manager de Atlas Copco en Colombia, Julio Hernández, destacó que uno de sus principales propósitos para 2019 es dar a conocer sus soluciones para el ahorro de energía en sectores como minería y construcción, farmacéutica, alimentos, bebidas y 'oil and gas'. Además, están negociando unidades en nuevos segmentos.

Entre sus productos destacados se cuentan la compresión de aire, generadores de gases, soluciones de vacío, equipos de construcción y herramientas industriales, subrayó Hernández.

La compañía tiene presencia entodos los países de Latinoamérica y la región Colombia, Ecuador y Venezuela abarcan 10% de ese total, señaló el ejecutivo.

SERASTIÁN MONTES SANDOVAI.